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每日质量观察
安全高于一切，质量百年大

计。建筑质量，不仅关系建筑企
业的效益和信誉，更关系人民的
生命财产安全。为进一步加强对
工程质量的监督检查，提升郑州
市建筑质量，本报将连续推出“每
日质量观察”专栏，与广大市民共
同关注、监督。

□晚报记者 黄盈

本报讯 为进一步推进数字郑州建设，提
升郑州市信息化建设和应用水平，昨日上午，

“数字郑州”战略合作框架协议签订仪式在我
市隆重举行，经河南省测绘局、郑州市人民政
府协商同意，决定建立长期的战略合作伙伴
关系，共同推进数字郑州建设的顺利进行。

省国土资源厅党组成员、省测绘局局长
贾志伟，省测绘局副局长禄丰年，市委常委、
常务副市长胡荃，副市长张建慧等领导出席
签约仪式。

根据协议，河南省测绘局和郑州市人民
政府确定建立长期战略合作伙伴关系，通过
政策导向、技术交流与支持、项目共建共享等
方面的全面合作，大力推进郑州市电子政务、
信息服务、惠民信息化和信息化人才培养工
作，提升郑州市数字城市建设水平。

省测绘局在政策和技术上积极支持数字
郑州建设，市人民政府在资金、人员等方面积
极推进数字郑州实施。

在签约仪式上，贾志伟提到，河南省测绘
局和郑州市政府此次签订协议，双方将在基
础测绘数据的共建共享、基础地理信息动态

维护、数字城区和乡镇项目的建设等方面建
立长期、全面的合作，这是一个对双方都具有
战略意义的举措：一方面，将进一步提高郑州
市数字城市的建设质量；另一方面，为测绘部
门由单纯数据生产向数据综合服务的转型提
供了样板。

省测绘局将充分利用已有先进技术
手段和技术团队支持郑州市大比例尺基
础地理信息数据建设和维护更新，优先建
设和更新郑州市市域 1∶ 1 万、1∶ 5 万、
1∶10 万基础地理信息数据，夯实数字城
市发展的基础。

□晚报记者 裴蕾 文/图

本报讯 “没有你们的爱心，我是跨不进
大学校门的。你们的帮助，给我插上了理想的
翅膀。我将永记大家的爱心，好好学习，回馈
社会。”

昨日上午，在郑州慈善总会举办 2011 年
“牵手工程”启动暨阳光助学活动仪式上，即将
在 8月 30日赶赴西北大学报到的登封市 19岁
女孩小歌激动地说。

当天，全市300名贫困学子共计获得了150
万元的善款救助，这笔钱将用于他们大学一年
级的学费。

市委常务副书记、郑州新区党工委书记李
柳身，市政协副主席李新有出席捐赠活动。

据了解，郑州慈善总会“牵手工程”自去
年 5 月启动以来，每年注入资金不少于 300
万元，5 年内累计捐助额度超过 1500 万元，
用于对贫困大学生、贫困孤儿等困难群体的
帮扶。

今年的助学活动中，全市共有 300名贫困
大学生每人收到5000元的助学金。

和以往不同的是，今年，“牵手工程”将更

加注重受资助大学生的心理辅导和就业培训
方面的工作，将邀请心理专家陆续进入郑州市
的各所大学，帮助贫困大学生打开心扉、树立
自信，并帮助学生树立正确的职业规划理念，
使他们能发挥所长，回报社会。

李柳身代表市委、市政府对活动的举办表
示祝贺。

他说，随着经济社会的发展，我市的慈善
事业得到了社会各界的鼎力支持，郑州拥有一
大批济贫救困、乐善好施的爱心企业和个人，
他们用大爱之心，用实际行动推动着我市慈善
事业的发展，书写了一首首爱的诗篇。

他要求，郑州慈善总会要一如既往地做
好善款的管理和使用，定期向社会公示善
款筹募及使用情况，要做到透明慈善、公信
慈善。

李柳身鼓励学生们说，希望他们志存高
远、自强不息、刻苦钻研，立志成才，在国家
的建设中展现才智、奉献力量；将来无论走
上什么岗位，无论身处何处，都不要忘记郑
州，不要忘记家乡，不要忘记关心、帮助你们
的家乡父老，更不要忘记在最困难的时候曾
经伸出援手的爱心企业。

□晚报记者 黄盈

本报讯 上周连日降雨给我市各类工
程建设施工带来了困难，如何保证施工安
全和建筑质量成为焦点。为此，记者跟随
市工程质量监督站工作人员走进工地，察
看防汛安全隐患排查和危险源识别等工作
是否落实到位。

在西环路与中原西路口的郑州一建综
合楼、配套楼工程现场，连日的降雨让施工
停顿下来，在大门正中央，硕大的危险源识
别标牌十分醒目，4台污水泵不断将积水从
深处抽出。

工程负责人说，雨天施工存在诸多安
全隐患，尤其以用电安全最为突出。为了
保证施工安全，目前工程户外的施工基本
停止了，只留下少数工人在户内作业，对于
用电安全等防汛安全隐患排查是每天必不
可少的工作。

市工程质量监督站相关人员表示，每
年汛期市工程质量监督站都会加强对工地
的日常检查，对防汛机构的建立和责任制
的制定、落实情况；防汛方案和应急抢险预
案的编制情况；应急抢险物资、设备和人员
的准备到位情况；深基础工程的专项施工
方案编制、审批和专家论证情况；日常观测
情况；主要领导值班情况；应急抢险的培训
和演练情况等进行了重点检查。

针对汛期施工安全和建筑质量，市建
委也明确下发通知要求，所有轨道交通工
程、深基础、沟槽工作等施工时要将防坍
塌、防雨水倒灌作为防汛工作重点，根据工
程特点、周边环境制定具有针对性防范措
施、编制应急预案。对基坑周边的建筑物、
构筑物，特别对深基础周边高层建筑、民用
住宅要加强监测观察，并确保有安全措施。

工地防汛
确保工程质量

用电安全和防坍塌是重点

□晚报记者 鲁燕

本报讯 昨天下午 3点，市委常委、市纪
委书记王璋，市委宣传部副部长、文明办主任
常绪东再次来到了创建文明城市的必检窗口
郑州火车站内及东西广场、长途汽车中心站
督导创建全国文明城市工作。

在随后召开的省会创建全国文明城市窗
口行业整治工作督导现场会上，王璋用“翻天
覆地”概括了郑州火车站的变化，文明办主任
常绪东也表示，“每一次来都有变化”。

王璋最后要求，大家要认清形势，千万
别再懈怠，已达标的要争取多加分、基本达
标的要争取得满分、没有达标的要争取不
扣分，这个时候大家都要亲自到现场干，不
要净在那儿传话，最后都落实到下面的办
事人员那儿了。

火车站的变化“翻天覆地”
昨天下午，王璋一行察看了火车站及长

途汽车中心站的方方面面，并登上客运大巴
车检查车辆是否有超员现象。

在认真、仔细察看后，王璋给予了高度评

价，说这次来火车站及汽车站，切实感受到这
里发生了翻天覆地的变化。

记者随机采访了火车站等车的旅客，

他们的感受也都颇为相同：置身火车站广

场，视野开阔多了，放眼望去，地面干干净

净。建筑物上也没有发现小广告的身影。

特别是叫客、拉客的没了，乞讨的人也不见

了，户外广告也少多了，不再像过去满眼花

花绿绿的。

据火车站管委会负责人介绍，火车站周

边的破旧楼体外立面都进行了清洗，东广场

南北出口两部“加重型”电梯每小时运送能力

8000 人，24 小时运行，解决了旅客出站难问

题，还免费开放东西广场 6座公厕。此外，30
名车站公安段民警、20名保安组成专项治理
小分队，随时治理揽客人员和乞讨人员。

还有一些地方需要整改
对结果虽然表示满意，但王璋也提出了

一些具体要求。
一、火车站、长途汽车站作为申报点，长

期普遍存在非法营运的三轮车、观光电瓶

车、老年代步车拉客，黑车运营，争抢客源，
欺客、宰客现象，由此引起交通秩序混乱、卫
生脏乱差，特别是长途汽车新东站、汽车北
站和新南站，甚至形成帮派，利益链，对抗执
法部门。

二、长途汽车站周边存在非法营运、争
抢客源现象；出租车拒载、不系安全带，不能
主动出示发票，部分司机在行车当中频繁接
打电话，不文明用语，乘客上车不能主动使
用礼貌用语，个别出租车车身、座套、内部环
境脏、乱、差，严重影响了郑州窗口行业的文
明形象。

三、公交车开霸王车等问题。
四、志愿者队伍要加强，志愿者本身就是

道亮丽的风景线，北京奥运会那么成功，最重
要的因素就是志愿者，而且志愿者一定要统
一着装。

王璋要求，针对这些问题，市公安局、市
城管局、市交通委等相关市直单位及相关区、
管委会窗口指挥部，要密切配合，每天派专人
到上报中央文明办的申报点，全天候开展整
治工作，务必整改到位。

再次到创文必检窗口火车站和长途汽车中心站
市委常委、市纪委书记王璋高度评价——

火车站变化“翻天覆地”


